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蜜月旅行胜地 浪漫婚礼天堂
——专访巴厘岛婚庆协会会长沈莉

近年来越来越多的中国
游客选择在巴厘岛举办浪漫
的海外婚礼。成立于2014年
的巴厘岛旅游协会，其下包括
巴厘婚庆组织机构、巴厘餐饮
机构等6大组织，针对巴厘岛
专业的婚礼服务机构进行规
范化，推动市场规模的扩大及
为婚庆从业者提供帮助，做出
了功不可没的贡献。婚庆产
业作为巴厘岛旅游业的重要
一部分，在疫情期间也受到各
方面的影响。《国际日报》驻巴
厘岛记者日前专访了巴厘岛
婚庆协会会长沈莉（Sinly An-
feny），就当前的婚庆产业状况
进行了解和分享。

问：近几年来在海外进行
结婚的趋势也变得越来越普
遍，巴厘岛是何时逐渐成为中
国新婚夫妇的首选之地？您
觉得在哪方面最有吸引之处？

答：巴厘岛10多年前就
已作为国际著名的婚庆目的
地，尤其是澳大利亚人的首选
之处；自从2005年日本市场
的进军，到后来受到香港市场
的青睐，巴厘岛成为中国大陆
新婚夫妇首选，确切说是从
2013年开始。中国新婚夫妇
选择以巴厘岛作为婚庆目的
地，不仅因为其自然人文之
美，还有巴厘岛人热情好客所
提供的友善服务，都是巴厘岛
成为婚庆天堂的主要因素。

当然，最重要一点是性价比
高。巴厘岛相比其它国际婚
庆目的地，如美国夏威夷、关
岛及日本冲绳，价格更加实
惠。

问：去年 11 月 28 日印尼
驻华大使周浩黎和巴厘省副
省长佐卡尔达(Tjokorda Oka
Artha Ardana Sukawati)共同出
席在北京举行的巴厘岛大型
主题推介会“将心留在巴厘”
（I Left My Heart In Bali）。您
觉得在婚庆产业上未来主要
市场定位在哪里？

答：未来的婚庆产业趋
势首先定会向小型婚庆模式
发展。由于疫情的影响，未
来巴厘岛主要的婚庆场地都
会有人数容纳的限制，巴厘

岛政府也会对此出台具体的
明文规定。其次，更多的私
密性也是追求的趋势，这也
无疑对于巴厘岛周边未开发
的旅游之地及小型精品酒店
别墅有了更好的推广。最
后，新婚服务个人消费水准
也定会有所提高。由于参与
婚庆人数的减少及场所私密
性的加强，之前对于大团体
所消费下来的一场婚庆现因
人数有限，因此逻辑上人均
消费定会在未来有所增加。
这也是巴厘政府在未来提倡
游客“质”的加强，而不是

“量”的追求。
问：您觉得中国新婚夫

妇在巴厘岛举办婚庆很多遵
循印尼华人的一些风俗习

惯，您能分享一下印尼华人
婚庆礼习俗与中国有哪些异
同？哪些风格更受中国游客
的偏爱？

答：巴厘岛华人一直保
留着中国的婚庆传统，包括
敬茶仪式，迎接新娘，吃汤圆
等等。中国人在巴厘岛进行
婚庆，有时候也遵循此传统，
但更多的偏向于照片的拍
摄。中国新婚夫妇对于婚庆
场面和人数参与并不是特别
的关注；但对于巴厘岛“岛
巡”美景拍摄是中国大陆新
婚夫妇在巴厘岛结婚最主要
的目的和任务。

问：大部分旅游专业人士
都觉得未来游客的趋势将从
团体向个人小众趋势发展；您

觉得对于海外婚庆产业，将在
疫情之后呈现什么样的变化？

答：在疫情之后，更多的
新婚夫妇将会“二次考虑”是
否进行海外婚庆，而且小团
体趋势和私有性仍将成为发
展最主要的趋势。当然，作
为婚庆协会方，我们也将为
吸引更多中国大陆夫妇重返
巴厘岛举行婚庆，积极与政
府及周边一些代表性的村落
合作，比如卡朗阿森、甘地达
萨、罗威那等地，将这些独一
无二的美景包装推销给未来
的中国的新婚夫妇。

问：巴厘岛旅游协会目
前有多少家注册的婚庆公
司？在疫情期间，会员们面
临的最大的困难和挑战是什

么？
答：目前我们协会有 39

家婚庆注册公司，共计105位
成员。从今年四月份开始，我
们所有婚庆订单都推迟到明
年或者到2022年；自今年八
月份国内旅游开放以来，我们
也陆陆续续地接到明年的一
些订单；同时，巴厘岛各大酒
店也积极地配合：比如减少预
付金、免费取消及灵活性延长
等条款等。当然在几乎没有
经济收入的环境下，这是我们
婚庆专业人士目前面临的最
大困难，但我们大部分成员也
在努力寻求拓展印尼国内市
场的同时，扩充自己的专业知
识，并学习一些额外的语言课
程，来为未来的婚庆事业做好
更充足的准备。同时，我们也
加强管理并希望扩大我们婚
庆协会的队伍。对婚庆方面
的专业人士如有意向，可发个
人 简 历 和 背 景 资 料 至 in-
fo@baliwedddingassociation.
com

记者最后感谢巴厘岛旅
游协会会长沈莉女士和人事
部迪亚（Dyah Gitaloka Santhi,
SST.Par）女士信息的分享，并
且希望巴厘岛能够及时控制
疫情，在不久的将来会有更
多的新婚夫妇前来举行婚礼
欢度蜜月，拉动巴厘岛旅游
业的振兴。

【本报讯】据华奥星空报道 今年的8月
8日是中国第12个“全民健身日”，在这样一
个洋溢着运动热情的日子里，全球太极拳网
络比赛也迎来了圆满收官。参赛者通过互
联网展现出积极向上的生活态度和乐观精
神，用一招一式去践行“守护健康，抗击疫
情”的办赛主题。

本次大赛由中国武术协会主办，北京华
奥星空科技发展有限公司承办，各省、自治
区、直辖市、新疆生产建设兵团体育局武术
运动管理中心、武术协会，各有关体育院校，
相关技术支持单位协办。大赛面向全球太
极拳爱好者，无门槛，不收费，采用视频上
传、网络投票、专业评判的“线上+线下结合”

办法进行。
全球太极拳网络大赛的举办，是积极响

应中国国家体育总局关于大力开展网络赛
事活动和开展好 2020 年第 12 个“全民健身
日”活动的号召，旨在满足广大民众在疫情
期间对居家健身的需求，丰富居家生活，共

同抗击疫情。
作为全球太极拳网络大赛的首期比赛，

拥有高达2000多万的大众点赞数。比赛利
用网络投票的方式，通过参赛者一个个“点”，
带动起家庭及“朋友圈”的“面”，从而传递了
全民健身理念，宣传了太极拳运动，对大众形

成健康文明生活方式起到了积极作用。
这次的太极拳网络比赛分六个年龄段

及五场比赛，并在五个时间段进行(6月-11
月）；每场比赛均有 4000 余名中国境内与
1-200余名境外太极拳爱好者参与，竞争相
当激烈。

比赛项目有：24式简化太极拳个人赛、
42式竞赛套路太极拳个人赛、42式竞赛套路
太极剑个人赛、太极扇个人赛、太极八法五
步家庭组。

印尼东岳拳研究会十余名队员在总教
练刘玉秀数月来的尽心训练下，以及陈诵林
会长的带领下，参加了四场个人赛，结果不
负众望，取得可喜成绩。

北京全球太极拳网络比赛
印尼东岳拳研究会收获大

【万隆讯】万隆劲松基
金 会 于 11 月 19 日 下 午 2
时，在其会议室举行第十
一 届 理 监 事 就 职 礼 。 鉴
于疫情期间需遵循健康卫
生规则，仪式与出席人数
皆从简。

出 席 的 新 届 辅 导 委 ，
监委，理事会三大部门共
14 人 之 中 ，有 李 汉 芳 ，陈
国华，刘爱经，郑建轩，廖
秀球，刘杰盛，刘仁经，李
耀辉，杨汉平，池海庆，唐
锦欢，钟辉文，赵文格，吴

文达 。
新届理事会主席廖秀

球，辅导委主席李汉芳，委
员陈国华相继讲话 。

廖 秀 球 主 席 称 ，劲 松
基 金 会 设 置 了 自 己 的 网
站，望能甄选专业人才，以
更 有 效 地 发 挥 其 宣 传 作
用 。此外，希望宣传资讯
部将学校的各种活动及外
语学院的学生作品发表在
报刊上，以使青少年们更
有兴趣在劲松学校和外语
学院学习，进修 。接着她
还谈及财政上开源节流等

等问题 。
辅导主席李汉芳谈述

新届辅导委，监委，理事会
确立的过程之后，宣布了
第 十 一 届 (2020 年 至 2023
年)辅导委与理监事名单 。

辅 导 委 员 陈 国 华 谈
及，劲松基金会的基本成
员是侨中校友，他们大部
分都已年迈，应具体落实
成立包括劲松学校，外语
学院和原侨中师生的校友
会，以持续传承，接班 。

发言者尚有:财政刘仁
经作本年度财政报告 ; 学

校管理部李耀辉简述了扩
建高中部校舍事宜 ; 宣传
资讯部吴文达表示，希望
相关部门提供基金会和校
友会活动讯息，以及学生
习 作 ，以 刊 载 于 报 刊 ，促
进外界对劲松学校和外语
学院的了解 。

万隆劲松基金会第 11
届 (2020 年 至 2023 年) 辅
导，理监事名单 :

辅导委员会主席:李汉
芳 ，委 员: 陈 国 华 ，杨 福
生，陈如铮，李振健，刘爱
经 ，黄 发 治 ，周 兴 华 ; 监

委 会 主 席 : 郭 宗 樑 ，副 主
席 :郑建轩，吴汉伟 ;6 理
事会主席 : 廖秀球 ，副主
席 : 刘 杰 盛 ，刘 仁 经 ，李
耀辉，池浩庆，杨汉平，张
国钧，丘元挺，池海庆，唐
锦欢 ; 文书 : 钟辉文 ; 财
政 : 刘仁经(兼) ，詹美琴 ;
财政稽查 : 黄发治(兼) ;学
校管理部 : 杨汉平(兼)，李
耀 辉 ( 兼)，池 海 庆 ( 兼) 郑
珠 宋 ; 宣 传 资 讯 部 : 吴 文
达 ，徐明芳，王朝关，李惠
珠，李绿茵 。
( 本报记者 幸一舟报道 )
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